

# LA ÉPOCA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Orhuella, un mes . . . . . 0.50 Ptas.  
Fuera, trimestre . . . . . 2 Ptas.

Número suelto 15 céntimos.—Pago anticipado

Redacción y Administración

SAN ISIDRO, 19

SE PUBLICA LOS DIAS 3, 10, 18 y 26 DEL MES

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Rebaja á los Sres. suscriptores.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

Año III

Orhuella 18 de Julio de 1909

Núm. 331

## ¿Hasta cuando?

El tiempo no sirve para templan las pasiones enconadas en esta lucha política que sostienen la mayoría de los hombres de un mismo partido; al contrario, el grupo rebelde arrecia en sus ataques, se distancia cada día más del Gobierno y del diputado, y se divorcia de la opinión pública. El tiempo no es sedante que calma su irritación política; más bien parecen contaminados de los ardores de la estación que arrojan fuera de sí en hostil actitud, en provocadora protesta, cuyas consecuencias pueden tener que lamentar, si algún día se llega á la temida alteración del orden público.

No nos extraña ese proceder de insurrección, en los que visteu de nuevo el uniforme de liberales conservadores, porque es bien sabido que adoptaron este nombre por mandar, y sabido es también que al no conseguir su objeto ó ser apeados de él, una vez conseguido, había de tornarse rabiosamente contra quien ó quienes no se lo otorgarán ó se lo regatearán después de otorgado; pero si que nos extraña, si que nos sorprende que conservadores tan consecuentes, tan leales como el Sr. Germán, que han pasado veintidos años ya en la oposición, ya en el retraimiento, ya en el ostracismo, se alejen en

el poder de sus verdaderos correligionarios, abandonen la senda derecha y hagan causa común con un grupo de intrusos sin prestigio, sin arraigo, sin historia, sin influencia, sin ideales, que hagan causa común con esos advenedizos integristas disfrazados que no reparan en medios para conseguir un fin; y es todavía más raro que al separarse de los buenos, donde pudieron ocupar los primeros puestos por derecho propio y por la consideración reconocida por los agenos, que se conformen con el papel de segundas partes, en el campo de la revuelta y la desobediencia á los jefes indiscutiblemente instituidos por el Sr. Maura.

Este es el país de las anomalías, y el partido conservador parece un enfermo de pulso intermitente. En este nada es estable, nada duradero, nada formal; y sin embargo, ya ven los rebeldes el ejemplo que tienen en lo poco que hay fiel dentro de su partido; el Sr. Brotóns y los amigos que le rodean, leales desde el primer momento al Marqués de Rafal, consecuentes con su política, á pesar de las contrariedades y vicisitudes porque ha pasado el partido conservador local, han recibido el premio á su constancia, á su inquebrantable fe, recibiendo la confianza del diputado y del Gobierno, y la benevolencia del país

Nos consta que el Sr. Brotóns

ha intentado reunir las fuerzas conservadoras, probando su desinterés y sus pocas ambiciones, y sabemos también que aunque bastante descorazonado, aún trabaja para llegar á ese fin; pero la resistencia invencible de los enemigos de dentro de casa, fracasaron el intento, porque ellos solos se conforman cuando se les entregue todo, aunque no tienen méritos para aspirar á nada. Nosotros aplaudimos sin reserva ese obrar del Sr. Brotóns, pero le advertimos *que dá en piedra*, y que trabajando tanto en ese sentido, puede desatender bastantes cosas que más interesan al pueblo, y en llegando á ese término se mermarían las simpatías que en la opinión tiene, y esto quizá sea lo que persiguen sus enemigos encarnizados; por eso nos parecería acertado del todo, que hiciera su último esfuerzo, y tras de la esterilidad de este, que prescindiera de los rebeldes, y siendo más de sus amigos, obrará virilmente como las circunstancias demandan y como el pueblo desea, con lo cual salvaría á su partido y se salvaría á sí mismo de la horrible tempestad política, en donde ha naufragado el prestigio de los insurrectos; que también tratan de hacer zozobrar el del alcalde, el del diputado, el del Gobierno y el del partido conservador.

## SECCION LITERARIA

### UNA QUEJA Á MI CASERO

Sabrás, casero querido, que de logroño ha venido una tal Canuta Infante con su hija Paz, que es cantante aunque carece de oído.

Menos mal, que empezó el piano con Angulo este verano, y le dejó porque Angulo le dió un día por el piano mil reales según cálculo.

La chica es libre y astuta, y al verla como se aplica, todo el mundo, sin disputa, dice que es una gran chica la chica de la Canuta.

Su nariz es un madroño, su cara es fea en detalle y lleva torcido el moño; pero, en cambio, tiene un talle que hizo furor en Logroño.

Han perdido las chavetas más de cuatro señoritos al ver su formas repletas; porque tiene un par de ojitos que matan como escopetas.

Más como cuando trabajo canta la chica de intento, va á hacer con su desparpajo, que yo la mande al momento que cante un poco más bajo.

El callarse no la peta y á su gusto se despacha, y con su voz de corneta me está haciendo la muchacha que ya tome una rabieta.

¿Y sabes mis intenciones?

No pagarte los recibos si en la calle no la pones. ¡tengo yo muchos motivos para echarla maldiciones!

¿Que no me atiendas? Pues, nada; la noche menos pensada, aunque haga así su desdicha,

voy y la meto la espada  
como si fuese balcheba;  
y dejo desalquilado  
el piso que to he tomado;  
pues meto P. z tanto ruido,  
que ya me tiene cargado  
con su constante graznido.

JUAN PEREZ ZUNIGA.

## A gusto de todos

A todos causó extrañeza la designación del Sr. Coig para ocupar la jefatura del partido liberal conservador de la localidad, porque era un fanático del integrismo, tenía arraigadas en su alma la doctrina nocedalina, era un *carca* acérrimo, un hombre que jamás había sido conservador; pero á nadie ha extrañado su caída de la jefatura, estaba previsto este acontecimiento, porque el señor Coig carece de las cualidades necesarias para la difícil misión que se le había confiado, y es un inepto para la política.

Además ha contribuido á lanzarlo al principio, su carácter tiránico, queriéndose imponer á todos, cuando para ser jefe de un partido liberal, aunque este sea conservador, se tiene que abdicar de la voluntad propia. En armonía con su carácter, con su conducta, tratando de aniquilar á los que no le prestaron un vasallaje absoluto, como sucedió con los alcaldes de Callosa de Segura, Redován y Bigastro, separando los pedáneos que tenían una limpia y larga historia conservadora, quitando á los empleados que habían prestado algún servicio al partido; aunque todo esto era natural, por que como jamás había sido conservador, y tenía por consejeros á ex-carlistas y ex-integristas, ni él ni ellos conocían á los que eran conservadores y á los que no los eran, así sucedía que postergaba á los hombres de mérito y antepóniales á los noveles.

Su caída ha sido consecuencia de sus actos. Como su política ha sido anti-conservadora, todos los conservadores de corazón; los que llevan grabadas en su mente tal doctrina, han visto hasta el regocijo su *porrazo*. Si Coig hubiera sido conservador, otra hubiera sido su conducta; pero como no lo ha sido ni lo es, nunca ha tenido amor á la causa conservadora. Coig es integrista hasta por naturaleza; así que cuando lo vemos militar en otro campo, es por conveniencia. Prueba bien evidente

es su actual etapa política; se hizo conservador, porque lo hicieron jefe; ha dejado de ser jefe, y se ha separado del partido conservador; luego, si ha sido conservador, ha sido por el prestigio y autoridad que le daba tal cargo.

Quienes salen ganando con la insubordinación del Sr. Coig, son el partido, el pueblo y la prensa, especialmente nosotros que tan *quemaiço* lo teníamos. Si caída ha sido á gusto de todos.

## La vida cara

Hace tiempo se viene hablando en España del encarecimiento insostenible de la vida, y, sin embargo, cada día se encarece esta más.

Sube el precio de los alquileres, sube en el mercado el de los alimentos, cada vez son mayores los impuestos y gabelas de todas las clases que pesan sobre el contribuyente, sobre el agricultor, sobre el comerciante, sobre el país entero, y el fisco es como un inmenso tornillo que poco á poco va apretando la nación hasta estrujarla, hasta dejarla sin sangre y sin vida.

Aquí las clases gobernantes, desde el desastre del 98, puesta en vigor la teoría económica villaverdista de reforzar los ingresos para salvar el crédito de la Hacienda, no piensan más que en recargar los impuestos, y el país ha de pagar todos los desajustes administrativos del Estado, de las Diputaciones, de los Ayuntamientos; que administran mal y luego quieren sacar del pueblo pagano y sufrido lo que ellos malgastan.

Nada importa que el comercio se arruine, que el agricultor no saque de la cosecha lo que la simiente le costó, que el obrero no gane de jornal lo necesario para pagar el alquiler de una cova cha inmunda y el costo de unos alimentos insuficientes y á veces nocivos, para él, su mujer y sus hijos. Hay que salvar la Hacienda. Y no ha de salvarse administrándola bien, sino exprimiendo al pobre para que haya en el presupuesto fondos bastantes á la satisfacción de todas las orgías administrativas y al mayor regodeo de la empleomanía insaciable, que forma una larga quinta parte de la nación.

Siguiendo por este camino no está lejano el día que España vuelva a ser la España de Carlos II con ocho millones de habitantes, asolada, despoblada, con el negro espectro del hambre levantado en el centro de la nación y proyectando su sombra trágica sobre toda ella, un país esquilado, y con el estigma del servilismo en la frente humillada sobre la tierra estéril, bajo el látigo de la aristocracia despótica.

Los obreros del campo y las poblaciones emigran á bandadas por la razón sencilla de que aquí, por mucho que ganen estos jornales, para nosotros fabulosos de cinco pesetas para sostener familias de seis ó siete hijos, no ganan para comer.

Y siguen los impuestos recargándose, y sigue encareciéndose la vida. Por ese camino no pueda irse más que á un solo término: al de la ruina total.

Esto del encarecimiento de la habitación del vestido y principalmente de los alimentos, es uno de los más hondos problemas de cuya resolución depende la salvación de España.

## CAUSTICOS

El secretario del Ayuntamiento está también algo hostil al alcalde.

En la última sesión hizo constar en el acta que el alcalde levantó la sesión, sin dejar que hablaran dos concejales que habían pedido la palabra; el alcalde demostró que no había sido así, pero el secretario, envalentonado con las alas que le dá D. Juan I el tirano y algunos parientes que tiene dentro de la corporación, se atrevió á discutirle al alcalde lo contrario.

¡Anda Tomasico: cría cuervos...!

Vaya un jefe sabiendo que se han echado los *insurrectos*.

¿Qué querrán ustedes creer que se le ocurrió al destronado D. Juan primero el tirano en la última sesión de Ayuntamiento?

Pues casi nada; que las actas las firmara una comisión de concejales: pero D. Ascensio que *sabe tan poco*, le dió una pública lección de Ley municipal, enseñándole que las actas deben firmarlas todos los concejales que asistan á las sesiones.

D. Juan I el tirano se quedó *moino*, y hasta hay quien dice que se hizo sangre del pellisco que se pegó en cierta parte, de rabia que le dió que D. Ascensio le enseñara un poco de lo muchísimo que le puede enseñar en todos los ramos del saber humano.

Ese jefe debe ir á la escuela.

Dicen que el *Feo* va á veranear este año frente al paseo de la estación.

No le arriendo las ganancias de una insolación ó de una sofoquina, hace *¡pum!* como el Maine, y después *adivina quien te dió*.

Para que tenga menos calor puede hacerse un boté con las placas, llenarlo de agua y meterse dentro, por aquello de que... *en el baño se pasa mejor*.

Ya se pasarán los furores véllicos y se irá á la Coronela, que es donde debe de estar y está bien.

D. Juan I el tirano ha perdido el *oremus* político.

Le propuso á cierta persona, para que el alcalde dimitiera, darle un voto de censura.

No hemos visto jamás una cosa más desahogada; ni discurrendo con las *peanas* se discurre peor.

Si al tirano le hubieran atizado un voto de censura por cada seis disparates que ha hecho, le hubieran dado más censuras que piojos hay en los naranjos de Orihuela, porque ¡cuidado que ha hecho y dicho disparates!; por eso volverá á ser jefe, cuando á mí me salga pelo en la palma de la mano.

Gracias á Dios que hemos oído el timbre de voz al *Rulo*.

En una votación dijo, despues de ponerse muy colorado, pensarlo, toser, escupir y tartamudear: «con, con, el vo...toooo par...ti...cular.»

Se quedaría descalsando, como si hubiera dado á luz un elefante.

El concejal Die ha aprendido mucho en poco tiempo.

Lo conocíamos como á un perfecto ignorante en materias legales; pero en la última sesión se nos reveló como un pequeño Maura.

Ufano, prolongando su estatura de manera que al hacerse más alto se quedó más delgado que una lombriz, magestuoso exclamó: «¡que lea el señor secretario el artículo tantos!» y hasta indicó el párrafo.

Buene pues eso es lo único que ha aprendido de la ley Municipal, en los dos años y pico que lleva de concejal. Si continúa siéndolo por espacio de cuatrocientos años más, y no se reforma dicha ley, se la sabrá de memoria.

Es un caso curiosísimo de precocidad concejil.

El amigo Ferris es el Pidal de Orihuela.

Ahora le ha tocado la china de ser depositario en comisión.

Si el Ayuntamiento hiciera loterías, el premio gordo era para él todas las extracciones.

No le pasa lo mismo á Ayarra.

Para este son todos los huesos, y como le han tocado tantos, está hecho un esqueleto.

La reacción cada día va perdiendo terreno en la localidad.

Primero se cerró el ateneo, despues perdieron la *valerosa* y ahora se le ha escapado la jefatura.

Nada más falta que arrojarlos

del municipio y desinfectar los asientos que han ocupado.

Orihuela no quiere ligas, y los ligeros no cesan en su monomanía de ligarnos.

El pueblo quiere que los hombres vistan pantalones; por eso vitoreó y aplaudió el otro día á D. Tomás, porque tuvo un arranque de virilidad, cuando los ligeros intentaron apabullarlo.

Las ligas son propias de mujeres, y puestas en los hombres resultan... feas.

El Feo está arrepentido de los insultos y vituperios que ha dirigido á la Prensa, desde un sitio donde esta no pudo defenderse.

Pero con arrepentimiento y sin él no le queremos. Es carlista renegao, y donde quiera que vaya no hará más que mal.

Antaño deshizo la Cruz Roja, por motivos que todos censuraron con justicia; hogaño ha disuelto al partido conservador con sus intrigas y ambiciones personales.

Dicen que dicen que ha dicho D. Juan primero el tirano, que va á molestar á D. Tomás.

Que lleve cuidado no salga molido, porque D. Tomás sabe moler, si quiere.

La botica se ha convertido en manigua. Allí se está tramando el plan de guerra para arrollar á don Tomás.

Como este sepa manejar la valerosa, los allí reunidos van á necesitar más árnica que hay en todas las droguerías.

El Feo se metió con la Prensa sin saber donde se metía.

Nos dicen que á un compañero corresponsal de algunos periódicos, le quiso asustar con bravatas; y el compañero le está dando una solfea que no va á dejar por donde cogerlo.

Ya sabe que no le tenemos miedo, porque no hay que tenersele.

En caso, le tendremos lástima que es lo que inspiran los tontos con pretensiones.

El concejal D. Jose Germán, resulta el parlamentario del Ayuntamiento.

No se le cae la palabra de la boca. Ha perdido el miedo y allá van discursos donde va su gusto.

Esto es también un mal síntoma para Coig, pues la verbosidad del Sr. Germán, aun quita más importancia el ex-jefe, que se ha quedado casi mudo, y más vale que lo estuviera en política, porque así no diría desatinos como el de la firma de los concejales.

D. Juan primero el tirano y sus compañeros de martirio, parece que piensan negar al alcalde los medios que necesite, para la celebración de la próxima feria, con el santo fin de dejar en ridículo á D. Tomás.

De ser cierto esto, ya ve el comercio y la industria de Orihuela cómo miran por los intereses locales, esos ligeros que están dejado de la mano de Dios.

INTERESANTE

A LAS SEÑORITAS

La Dirección General de Correos y Telégrafos anuncia una convocatoria para auxiliares femeninos de telefonía con el haber anual de 1250 pesetas.

La edad será para el ingreso la mínima 16 años y la máxima 40 años.

Documentación, solicitud acompañada del acta civil de nacimiento legalizada, certificación de buena conducta por la autoridad local, y certificación facultativa en la que conste no tiene defecto físico que impida cumplir sus deberes, y cédula personal.

El plazo para la presentación de instancias termina el día 31 de Julio actual á las diez y ocho.

Los exámenes versarán: Escritura al dictado y análisis gramatical, Nociones de aritmética (operaciones prácticas, ejercicio escrito.)

Ejercicio oral, lectura y traducción francés.

Nociones de geografía.

Los exámenes empezarán en Madrid el día 15 de Septiembre.

Habrán ascensos por antigüedad.

Alcalde reelegido

Nuevamente ha sido nombrado alcalde de Callosa Don Antonio Marcos Cutillas, quien viene desempeñando aquel cargo desde que el partido conservador subió al poder.

La gestión que dicho Sr. viene

realizando al frente de aquella alcaldía, normalizando la administración municipal, llevando á la práctica reformas importantes, cuya gestión le premió el vecindario ha influido seguramente en el ánimo del pueblo para confirmarle de nuevo en su cargo.

Mucho celebraremos que, como es de esperar, siga su gestión siendo beneficiosa para tan industriosa población.

Sueltos y Noticias

La banda de música «La Orcelitana» estrenó ayer mañana el pasodoble «Vito de Lope, dándole una acertada interpretación, con cuyo motivo el maestro Cebrián recibió muchas felicitaciones, á las que unimos la nuestra más sincera, deseando que consiga muchos triunfos como el de ayer.

El Ayuntamiento de Bigastro ha elegido para que lo presida al concejal don Agustín Fuentes Vaillo, querido amigo nuestro que posee grandes condiciones para desempeñar el cargo de alcalde por cuya elección le felicitamos muy de veras.

Ha regresado de Toledo el alumno de la academia de infantería D. José Sabarria, hijo de nuestro querido amigo D. Nicolás.

Bienvenido. Este número está confeccionado antes de las 12 de la noche del sábado.

Los vecinos de la plaza de la Fruta preparan con gran actividad, para el mes de Septiembre próximo, solemnes fiestas cívico-religiosas en honor de nuestra patrona María de Mouserrate. Según nuestras noticias, promete ser de lo mejor que se conoce hasta el día, en esta clase de festejos.

El nuevo presbítero D. José Alonso Romero, ha celebrado su primera misa esta mañana á las ocho, en la iglesia parroquial de la villa de Dolores. Han sido sus padrinos los Sres. D. Joaquín Alonso Ruiz y Doña Dolores Lucas Hernández. El panagérico lo ha hecho con gran elocuencia, el Sr. Cura párroco de dicha villa, D. José Coronel Rico.

El acto, al que hemos sido atentamente invitados, ha resultado solemnísimo.

Enviamos al celebrante y damas familia el testimonio de nuestro agradecimiento, por su atenta invitación, y les felicitamos sinceramente; deseando al nuevo sacerdote salud y asierto, en el desempeño de su sagrado ministerio.

AMA DE CRIA. Se ofrece para casa de los padres, con lecha de 15 días. Darán razón en la calle de San Francisco número 43.

El jueves ingresó en el Hospital, Manuel Espinosa, pedáneo del camino de Cartagena, con heridas en los muslos que le ocasionó el disparo de un tiro de escopeta.

Se decía que el agresor, había sido un hermano suyo.

Esta tarde se celebrará en la plaza de toros de Callosa la anunciada corrida de novillos toros en la que el conocido y popular novillero Mije promete hacer proezas.

Desde nuestra ciudad hay trenes especiales de ida y vuelta con villetes á precios reducidos.

Ayer mañana celebróse con gran animación y una muchedumbre inmensa, la fiesta cívico religiosa del aniversario de la reconquista de Orihuela.

La representación del Ayuntamiento fué bastante numerosa, en la que vimos al veterano, nuestro querido y particular amigo D. Pedro R. Mesples.

A la elevación del estandarte, «El Oriol» al balcón de la casa Consistorial, se oyeron numerosísimos aplausos del público, lo mismo que al contestar este al saludo del señor alcalde, al terminar la fiesta.

PASATIEMPOS

Semblanza

Tu nombre forma un conjunto de dos nombres sustantivos; es tu color, el moreno, y tu semblante es divino. Con el traje de Sultana una sola vez te he visto, y del harén de Muley con sus mujeres me rio. Como los ángeles tocas el piano y adivino que si ángeles hay en el mundo tú del cielo te has caído.

CHARADA

Consonante que se estima prima Es musical ¡vive Dios! la dos. Artículo solo es la tres. Y el todo, lector amable, es un nombre de varón; te lo digo sin pasión: de todo punto estimable.

GEROGLIFICO

L Nicolas II A

Soluciones anteriores.

A la charada—PARADOJA Al gerooglifico—ERES UN CERVO Á LA IZQUIERDA.

Imprenta de Manuel Perez, Santa Cruz, 2



# SECCION DE ANUNCIOS

## SOCIEDAD ANONIMA CROS

PRINCESA 21. — Barcelona

Superfosfatos, Nitratos de Sosa, Amóniaco, Sales potasicas etc. etc.

Análisis de tierras. — (Remítense por correo 200 gramos). — Consultas é instrucciones sobre el empleo de los abonos.

Dirigirse al señor director de las oficinas de información técnicas agrícola.

D. Juan Gavilán. — Jovellanos, 5. — MADRID

Para precios y noticias mercantiles, dirigirse á la agencia de la

Sociedad Anónima CROS. — Quiroga 41. — Alicante.

ó á la Sub-agencia DE ORIHUELA

Loaces, 13

## AGENCIA DE ENCARGOS

— DE —

# Pascual Martínez

Servicio fijo a todos los trenes, entre Orihuela, Murcia, Cartagena, Torrevieja, Elche, Alicante, pueblos intermedios y su región en combinación para Madrid, Valencia y Barcelona.

### AGENTES

En Orihuela, D. Mariano Huertas, Rocamora, 5. — En Murcia, D. Angel Cerdán, Sociedad, 13. — En Cartagena, D. José Gómez, San Francisco 1. — En Torrevieja, D. Antonio García, Robus, 15. — En Elche, D. Diego Maclá, Desamparados, 42. — En Alicante, D. Pascual Martínez, Isabel II, 11. — En Madrid, D. Justo y Manuel Biosca, Atocha, 146. — En Valencia, Sr. Cuenca, calle del Lobo, 3. — En Barcelona, D. Enrique Valls, Paseo de Colón.

Salidas de Orihuela, para Murcia, Cartagena, Alicante y Torrevieja, en todos los trenes, regreao de estos puntos en todos los trenes. En combinación con los correos de Cartagena.

El servicio entre Orihuela, Alicante, Murcia y Cartagena se hace directo por D. Pascual Martínez y sus dos sobrinos, y entre Alhatera y Torrevieja por don Antonio García.

AVISO: Siendo esta agencia la mas antigua y la que cuenta con más garantías facilidades para sus clientes ruego á estos no sufran errores al entregar sus encargos.

### AGENCIA EN ORIHUELA

D. Mariano Huertas, Rocamora, 5.

## A los propietarios y maestros de obras

Depósito de yesos puros de primera-calidad, elaboración espepecial de las renombradas canteras y fabrica mecánica de Alquerías.

### PESO Y MEDIDA JUSTA

Precios del yeso moreno dentro de esta población desde 4 cahices en adelante al pié de obra el cahiz 1'50 pesetas, por cantidades menores de 4 cahices 1'60 precio general en el depósito 1'40.

### YESOS BLANCOS PARA ENLUCIDOS Y ESTUCADOS

desde 4 cahices en adelante al pié de obra el cahiz á 3 pesetas por cantidades menores de 4 cahices á 3'10 precio general en el depósito el cahiz á 2'90

DEPOSITO EN EL JARDIN DE LA CATALANA

## GUANO PERUANO COMPLETO



## La Garza Real

Riqueza Garantizada

COMPITE CON LAS MAS ACREDITADAS MARCAS

FABRICANTES SEÑORES ALBARRACIN Y ALEMAN. — ESPINARDO

Depósito en Orihuela calle del Rio en el almacén de Galiano.

DISPONIBLE

# LA MUNDIAL

Sociedad anónima

Madrid Jovellanos, cinco

Solicitada la inscripción en el Registro de Sociedades de Seguros Constituidos los depósitos que exige la nueva Ley. Capital, 1.000.000 de pesetas suscrito. = 1.000.000 de reales desembolsado. Cuentas corrientes y valores del Estado. Banco de España, Credit Lyonnais, Banco Español del Rio de la Plata, Banco Hispano Americano. Seguros de quintas. Sorteo de 1910.

PRIMA 815 PESETAS

Redención en todo caso del servicio de guarnición. Siempre que el contrato no pueda cumplirse, LA MUNDIAL devuelve las primas cobradas.

Seguros mutuos de vida. Previsión, ahorro popular, cooperación.

REPRESENTANTE: D. JOSÉ MANUEL TERUEL, CONSTITUCION, 5